

Solicitan suspender faenas en área de ballenas jorobadas

Autoridades señalan que solicitarán un radio de protección de tránsito marítimo.

José Portales Durán
 josemiguel.portales@estrellaiquique.cl

A raíz del gran número de embarcaciones que están extrayendo anchovetas durante la última semana en la costa de Iquique, el diputado Matías Ramírez solicitó al Servicio Nacional de Pesca la suspensión de la faena de pesca con cerco para resguardar el área de alimentación de ballenas jorobadas.

Esto fue pedido el pasado lunes por el diputado del Partido Comunista, en coordinación del concejal de Iquique, Rodrigo Oliva.

Al respecto, Oliva explicó que se le planteó la situación tanto a nivel nacional como al gobernador marítimo de Iquique para, eventualmente, activar protocolos internacionales respecto al cuidado de mamíferos marinos.

"Chile tiene una amplia normativa en función de poder garantizar las zonas de crías, alimentación y migratorias de los cetáceos marinos y en Iquique somos un lugar de tránsito, por tanto, más allá de los protocolos de buenas prácticas pesqueras, cuando hay una situación en la que se detecta este

28

embarcaciones fueron fiscalizadas por la autoridad marítima durante la semana pasada.

comportamiento en las ballenas, es posible apelar a medidas excepcionales de resguardo para evitar riesgos de colisión e interacción con la instrumentos de pesca".

Tras ese diálogo con la subsecretaria de pesca, Oliva en su calidad de presiden-



EL CAPITÁN CONFIRMÓ QUE HAN SIDO ALERTADOS POR EL COMPORTAMIENTO DE LAS GOLETAS.

te de la Comisión de Medio Ambiente y Borde Costero del Concejo Municipal Iquique dijo que ayer llegaron a "una instancia donde la actividad pesquera cercana quedó suspendida transitoriamente, hasta que los animales se desplacen hacia afuera de la zona de interacción".

"Adicionalmente, igual estamos por solicitar un radio de protección del tránsito

marítimo, porque una cosa son las actividades pesqueras, pero también hay una situación asociada al tránsito de distintos tipos de embarcaciones grandes que pueden generar un riesgo para la seguridad de los cetáceos que eventualmente, sabemos que se vienen a alimentar a nuestras costas, pero que su comportamiento nocturno todavía no lo tenemos bien claro y puede

que haya un desplazamiento por el cual debemos tomar ciertas precauciones", acotó.

Por su parte, el capitán del Puerto de Iquique, Gerardo Velásquez, sostuvo que en su rol de inspección "durante la semana pasada fiscalizaron más de 28 embarcaciones, donde hemos verificado que tengan toda su documentación reglamentaria vigente y en orden".